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Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  
 

des Gemeinderates Plein 

 

Verhandelt zu Plein 

  

am 17. Januar 2017 

 

 

Der Gemeinderat Plein besteht aus 13 Mitgliedern. 

 

Gegenwärtig waren: 

 

als Vorsitzender: 

 

Ortsbürgermeister Bernd Rehm     

 

als Beigeordnete: 

 

Günter Zelder ab TOP 2    

Heinz Schäfer     

 

als Mitglieder: 

 

Gerhard Linden     

Albert Schlösser     

Winfried Metzen     

Otmar Bayer     

Petra Biernat-Thesen     

Georg Metzen     

Gisela Röhll     

Rainer Speder     

Wolfgang Schmitz     

Sebastian Klas     

 

 

von der Verwaltung: 

 

Anna-Lena Zimmer  Schriftführerin   
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Ortsbürgermeister Bernd Rehm begrüßt zu Beginn der Sitzung die Beigeordneten, die Ratsmit-

glieder sowie die Mitarbeiterin der Verwaltung.  

 

Im Anschluss stellt der Vorsitzende unwidersprochen die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates Plein fest. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung wird diese um die folgenden Punkte erweitert:  

 

4. Landeswettbewerb zur Dorfentwicklung Rheinland-Pfalz 2017/2018 

"Unser Dorf hat Zukunft" 

 

5. Annahme von Spenden 

 

8. Grundstücksangelegenheit 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 

 

 

Tagesordnung 
 

1. Einwohnerfragestunde 

 

2. Erlass einer Satzung zur Erhebung von wiederkehrenden Beiträgen für den Ausbau 

von Verkehrsanlagen  

(Bildung von Abrechnungseinheiten) 

 

3. Haushaltssatzung mit -plan für das Haushaltsjahr 2017 

a) Beratung und Beschlussfassung über die im Rahmen der Offenlage vorgebrachten 

Anregungen und Bedenken 

b) Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung mit dem Haushalts- 

und dem Stellenplan für das Jahr 2017 

 

4. Landeswettbewerb zur Dorfentwicklung Rheinland-Pfalz 2017/2018 

"Unser Dorf hat Zukunft" 

 

5. Annahme von Spenden 

 

6. Mitteilungen 

 

7. Verschiedenes 
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Öffentliche Sitzung 

 

 

 

 

1. Einwohnerfragestunde 

 

 

Die von der Einwohnerin gestellten Fragen wurden durch den Vorsitzenden beantwortet. 

 

 

 

 

2. Erlass einer Satzung zur Erhebung von wiederkehrenden Beiträgen für den 

Ausbau von Verkehrsanlagen  

(Bildung von Abrechnungseinheiten) 

Vorlagen-Nr. 2017/39/001 

 

 

Um die Frage der anwesenden Einwohnerin zu beantworten, wurde eine Sitzungsunterbre-

chung mit 8 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme beschlossen. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeinderat beschließt eine Satzung zur Erhebung von wiederkehrenden Beiträgen für 

den Ausbau von Verkehrsanlagen (Ausbaubeitragssatzung wiederkehrende Beiträge). 

Diese tritt am 01.01.2017 in Kraft. 

Gleichzeitig tritt die Satzung der Ortsgemeinde zur Erhebung von Einmalbeiträgen nach tat-

sächlichen Investitionsaufwendungen für den Ausbau von Verkehrsanlagen (Ausbaubeitrags-

satzung Einzelabrechnung) vom 21. April 2010 außer Kraft. 

Der überarbeitete Entwurf der Satzung war Gegenstand der Beratung und ist als Bestandteil 

der Sitzungsniederschrift als Anlage beigefügt. 

 

 

Abstimmungsergebnis:  

Ja-Stimmen: 9 

Nein-Stimmen: 1 

 

Die Ratsmitglieder Heinz Schäfer, Wolfgang Schmitz und Gerhard Linden haben wegen Son-

derinteresse nicht an der Beratung und Beschlussfassung teilgenommen und sich in den für die 

Zuschauer bestimmten Bereich begeben.  
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3. Haushaltssatzung mit -plan für das Haushaltsjahr 2017 

a) Beratung und Beschlussfassung über die im Rahmen der Offenlage vorge-

brachten Anregungen und Bedenken 

b) Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung mit dem Haus-

halts- und dem Stellenplan für das Jahr 2017 

Vorlagen-Nr. 2017/39/002 

 

 

Beschluss: 

 

a) Im Rahmen der Offenlage wurden von den Einwohnerinnen und Einwohnern der Ortsge-

meinde Plein weder Anregungen noch Bedenken gegen den Haushaltsplan 2017 vorge-

bracht. 

 

 

b) Der Rat beschließt die Haushaltssatzung mit dem Haushaltsplan und dem Stellenplan 2017  

 wie vorgetragen. 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 

 

 

 

 

4. Landeswettbewerb zur Dorfentwicklung Rheinland-Pfalz 2017/2018 

"Unser Dorf hat Zukunft" 

Vorlagen-Nr. 2017/39/003 

 

 

Beschluss: 

 

Der Ortsgemeinderat wird über den Landeswettbewerb zur Dorfentwicklung Rheinland-Pfalz 

2017/2018 „Unser Dorf hat Zukunft“ informiert.  

 

Der Gemeinderat beschließt, am Landeswettbewerb zur Dorfentwicklung Rheinland-Pfalz 

2017/2018 „Unser Dorf hat Zukunft“ nicht teilzunehmen. 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 

 

 

 

 

5. Annahme von Spenden 

Vorlagen-Nr. 2017/39/004 
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Der Punkt „Annahme von Spenden“ wurde einstimmig von der Tagesordnung abgesetzt, da hier 

Klärungsbedarf besteht, wer der Zuwendungsempfänger ist und ob die Spende wirklich an die 

Ortsgemeinde Plein geht. 

 

 

 

 

6. Mitteilungen 

 

Ortsbürgermeister Bernd Rehm informierte über die folgenden Punkte: 

 

 Das Landestransparenzgesetz wurde anhand einer Power Point Präsentation vorgestellt 

und erläutert. 

 

 Der Rat wurde über Möglichkeit der Erhebung von Tourismusbeiträgen informiert, wozu 

eine Satzung erforderlich wäre. Es wurde jedoch dazu kein Bedarf gesehen. 

 

 Seitens der Fa. Scheppe war der Reinigungsvertrag für die Unkensteinhalle und den 

Gemeinderaum gekündigt worden. Die Firma gab direkt ein neues Angebot ab, wobei 

der Reinigungsbetrag sich nun auf 249,16 Euro beläuft. Es wurden weitere Angebote 

eingeholt, wobei eine Firma ein höheres und eine zweite Firma kein Angebot abgab. 

 

 Wegen der Anschaffung eines Multicars Carrier X 56 kommt für eine Infoveranstaltung 

am 03.02.2017, um 13.00 Uhr, ein Vertreter der Firma in den Gemeinderaum.  

 

 Im Reiberg wurde eine Umfrage betreffend der Zustellung des Mitteilungsblatt „Das Rat-

haus“ durchgeführt, wobei das Ergebnis erst am 22.01.17 vorliegt. 

 

 Bereits in der letzten Sitzung gab es Überlegungen zur Anpassung der Gebühren der 

Schutzhütte. Im Rat war man sich einig, dass diese angepasst werden und somit eine 

Satzungsänderung erforderlich ist. Diese soll bei der nächsten Sitzung beraten und be-

schlossen werden. 

 

 Der Gemeindetag findet am 22. April 2017 statt, wozu ein Container bestellt werden soll. 

 

 Bei Forstarbeiten wurde beim Forellenstübchen ein privater Kanalschacht beschädigt, 

dessen Reparaturkosten vermutlich durch die Versicherung beglichen werden. 

 

 Von der Feuerwehr gab es Überlegungen zur Anschaffung eines Defibrillators. Die Be-

dienung kann durch entsprechende mündliche Anweisungen des Gerätes erfolgen. 

Heinz Schäfer will sich bezüglich der Anschaffung eines Defibrillators und Sponsoren 

kundig machen und sich darum kümmern. Seitens der FFW könnten die Einnahmen von 

der Veranstaltung an Heilig Abend verwendet werden, wobei auch die Senioren/innen 

einen Beitrag leisten würden.  

 

 Der zweite Abschnitt des Grünlagen- und Baumkonzeptes soll April 2017 fertig sein. 

 

 Der Verkauf des Grundstückes 3 Großer Schüffel kam nicht zustande.  
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 Im Rahmen der Errichtung eines Wohnhauses „Am Rauelsberg“ muss ein Baum entfernt 

werden. 

 

Der Rat nahm die Informationen zur Kenntnis. 

 

 

 

 

7. Verschiedenes 

 

 

Der Rat sprach über die folgenden Punkte: 

 

 Die Instandsetzung von Spielgeräte auf dem Kinderspielplatz und Aufstellen von Spiel-

geräten auf dem Spielplatz der KITA. 

 

 Für die Erneuerung der Grillstelle an der Schutzhütte soll dies mit Beteiligung von RWE 

– Aktiv vor Ort erfolgen. Ein RWE-Mitarbeiter konnte dafür gewonnen werden. Es wird 

noch ein Plan gefertigt, um diesen mit einem Antrag beim RWE einzureichen. 

 

 Der Rat erhielt Informationen bezüglich der rechtlichen Möglichkeiten zur Einrichtung ei-

nes örtlichen Fahrdienstes. Ein zusätzlicher Fahrdienst zum Bürgerbus wurde skeptisch 

gesehen. Bei der nächsten Gemeinderatssitzung soll darüber beraten werden. 

 

 Wann eine Rissesanierung erfolgt, kann derzeit nicht gesagt werden. 

 

 Es wurde über Sperrungen mittels Pfosten bei der Zufahrt KITA als auch im Verbin-

dungsweg „Zur Breit – Zum Otterbach“ gesprochen. Bei der KITA war man der Meinung 

mit einem Aufstellen eines Schildes wäre dies ausreichend.  

 

 Günter Zelder regte an, dass man für einen Zuschuss der Chronik beim Kulturförderpreis 

des Landkreises Bernkastel-Wittlich anfragen sollte. Auch sollte man bei der Stiftung der 

Stadt Wittlich diesbezüglich nachfragen. 

 

Ratsmitglied Heinz Schäfer erhob Einwendungen zum Protokoll der letzten Gemeinderatssit-

zung. Er habe bei TOP 3 der letzten Sitzung dem vorgebrachten Sonderinteresse widerspro-

chen. Um in diesem Zweifelsfall, ob ein Mitwirkungsverbot besteht, einen erforderlichen Be-

schluss des Gemeinderates in nichtöffentlicher Sitzung zu vermeiden, habe er zu diesem Ta-

gesordnungspunkt die Gemeinderatssitzung verlassen. Dies sei so im Protokoll nicht vermerkt. 

 

Ferner hat Frau Anne Schäfer eine Kopie der Urkunde mit ersturkundlicher Erwähnung von 

Plein im Jahre 1288 aus dem Nationalarchiv Prag besorgt und die Zustimmung zur Veröffentli-

chung dieser Urkunde unter Zitation der Quelle erhalten. 
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Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 

 

 

 

 

………………………………….   …………………………………. 

Ortsbürgermeister Bernd Rehm   Schriftführerin Anna-Lena Zimmer 

 

 


